
平成 31年 1月 24日（木）全体研修 アンケート集計 

 

☆栄養部会 Ｈ30年度 業務アンケート集計結果報告 

とても参考になった 27人 

参考になった 30人 

あまり参考にならなかった 0人 

 

 感想等 

 ・他施設の現状を知れて良かった。 

 ・自分の勤務している施設は典型的だった。 

 ・他施設の状況が分かり、自施設と比較できた。 

 ・他施設の状況、自分の施設は他と比べてどうなのか、知ることができてよかった。 

 ・経口維持加算に取り組んでいる施設が多くびっくりした。 

 ・毎年集計お疲れ様です。項目内容が多いので、全体はさらっと、今年度はここを 

  重点的にというのが見てみたいです。もしくは、地域交流や外へ向けての活動に 

  ついて等。 

 ・他施設の加算実施状況が把握できて、分かりやすかった。 

 ・資料も見やすく、説明も分かりやすい。最後の独自の分析もとても良かった。 

 ・加算報酬のまとめは大変参考になりました。日々のお忙しい業務の中、取りまとめ 

  有難うございます。 

 ・分かりやすい報告でとても参考になりました。 

 

☆商品紹介 

とても参考になった 21人 

参考になった 33人 

参考にならなかった 1人 

 

 感想等 

 ・新しい商品や特徴等、分かりよかった。 

 ・今後使用してみたいと思います。 

 ・値段を知れるともっとよかった。 

 ・サンプルが豊富にあり、勉強になった。 

 ・まぜてもジュレの動画を見せて頂きとても参考になりました。今後使いたいという 

  気持ちが強くなりました。 

 ・味・物性等、進化しているなと感じた。 

 ・もう少し違う感じで説明してほしかった。 



 ・入所者の ADL低下があり、提供しているメニューでは対応しきれない事が多いので 

  参考になる。 

 ・参考になったのですが、在宅で家族が購入する、利用してもらうには少し難しい気が 

  しました。 

  

☆「訪問歯科の立場から考える地域での連携構築」 山下歯科診療所 院長 山下美登氏 

とても参考になった 52人 

参考になった 5人 

参考にならなかった 0人 

 

 感想等 

 ・日々の業務改善につながる内容でした。 

 ・在宅強化型に向け、自立度の高い入所が増え経口維持加算がなかなかとれなくなって 

  きていたので、今回の歯科医師の観点の話でもう一度見直したいと思いました。 

 ・歯科医師介入の重要性を知りました。 

 ・施設に来る歯科医師の診察時に立ち会い、色々な助言を頂きたいと思いました。 

 ・当施設でも講演してほしいほど、内容が現実的で良かった。 

 ・歯科医師は義歯や口の中を治す専門と考えていたが、鼻腔の中の膿などの治療も範疇 

  である事を初めて知り、勉強になった。 

 ・訪問歯科のあるべき姿というか認識が変わりました。 

 ・歯科医師を含め、多職種の関わりの重要さを再認識させて頂きました。 

 ・目から鱗の話が多く、しっかりと見直しをしようと思いました。 

 ・こんな協力的な先生がいればもっと施設は向上していくので羨ましく思いました。 

 ・主治医のやる気をどうしたら引き出せるのか。 

 ・具体的に説明して下さり分かりやすかった。 

 ・本当に貴重なお話を有難うございました。当施設の歯科医師は義歯調整のみです。 

  本日のお話を摂食嚥下会議で紹介し、働きかけ頑張りたいと思います。 

 ・施設のＳＴが加算についてあまり積極的でなかったので、講演を聞いて積極的に 

  とっていきたいと思いました。 

 ・経口維持加算の取り組みについて、中々歯科医師の観点で話を聞く機会がなかった 

  為とても参考になりました。商品紹介とも関連があり内容が充実しており良かった。 

 ・歯科医師、歯科衛生士との連携の重要性を強く感じた。衛生士とは交流があるので 

  まずは、衛生士との情報共有から始めていきたいと思う。 

 ・口から食べることを支える為には多職種連携がとても大切で重要である事が分かり 

  ました。私の施設では歯科医がいませんが、ミールラウンドを行っている職種のス 

  キルＵＰを行い、役割分担がしっかり行えるようにしていけたらと思います。 



 ・経口維持加算を算定していますが、歯科医師は関わっていません。（歯科医師とは話 

  したこともない）入所者全員算定できるという話しは驚きでした。 

 ・ＳＴが退職するため経口維持加算の算定を取り消す作業をする予定でしたが、契約 

  している歯科医に聞いてみます。 

 ・歯科衛生士に口腔清拭よりさらに咽頭まできれいにとはどのように伝えたらよいの 

  か。歯科衛生士は知っているのでしょうか？ 

 ・歯科医師の紹介をしてほしい。 

 

☆研修会全体へのご意見・ご感想 

 ・講演中、おしゃべりをしている方がいて、とても気になりました。 

 ・今回のような研修を多職種連携の合同研修などで協力して理解が必要なのかと思い 

  ました。 

 ・とてもいい研修でした。経口維持をテーマにした研修を増やして頂きたいです。 

 ・貴重なテーマ・内容で参加してよかった。山下先生のような歯科医師がいらっしゃる 

  ことを知り、刺激を受けました。 

 ・分かりやすかった。 

 ・本日のお話、とても刺さりました。来てよかったです。 

 ・アンケートの内容を知り、自分の業務について改めて知ることができ良かった。 

  説明も分かりやすかった。経口維持加算は全員が対象者となると知りびっくりした。 

 ・いつも勉強になります。色々な研修内容を考えてくださり有難うございます。 

 ・部会にはあまり参加できませんが今日はとても勉強になりました。有難うございまし

た。 

 ・今回もためになる研修を有難うございました。 

 ・栄養部会の研修はとても勉強になります。 

 ・書式は色々あるようなのでどのようなものを使っているか知りたい。 

  計画書の書き方、どのように記入しているか知りたい。 

 ・栄養科の収入になる内容で大変よかった。 


